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　　新华社巴黎 9 月
24 日电（记者徐永春）

“长期以来，中国就是多
边主义的坚定捍卫者，
其外交理念倡导合作而
非对抗，倡导互惠而非
博弈。”长期观察中国外
交的法国国际政治问题
专家布鲁诺·吉格日前
在接受新华社记者书面
专访时，称赞中国为捍
卫真正的多边主义发挥
着积极作用。
　　吉格认为，促进经
贸互惠和实现共同发展
是中国倡导的多边主义
合作的重要特征之一。
中国开展合作始终基于
对其他国家主权的充分
尊重，因此能够与许多
国情不同的国家保持友
好关系。
　　吉格指出，当今世
界正经历深刻变局，冲
突风险升级，多边主义
成为守护世界和平与发
展的“生命线”。世界大
国应当遵守联合国宪章
宗旨和原则，摒弃霸权
思维。
　　在吉格看来，美国
近年来将盟友视为附
庸，妄图利用盟友遏制
其他国家崛起，这种拉
帮结伙搞对抗的做法是

“伪多边主义”，是美式
霸权的又一例证。
　　“欧洲人应该明白，
盲目追随美国将损害自
身利益。欧洲的使命是
成为连接西方和亚洲的
桥梁，成为共促世界交
流发展的重要一极。为
此，欧洲必须摆脱美国
的束缚，与过时的大西
洋主义决裂……我期待
欧洲和中国之间扩大地
缘政治共识，携手促进
真正的多边主义。”
　　吉格期待法中两国
为捍卫多边主义开展更
多合作，他说：“法中两国在维护多边主义方面
的理念契合，双方应该通过携手合作，为构建更
安全、更公平的世界作出贡献。”
　　吉格目前居住在印度洋上的法国海外省留
尼汪，他对中非合作有着近距离的观察。他说，
中国不干涉任何一个非洲国家内政。中国在非
洲帮助当地修建道路、机场和医院，改善基础设
施和民生，帮助非洲大陆为长远发展打下基础。
　　针对所谓“中国威胁论”，吉格说，中国自古
以来就是爱好和平的国家，从未通过霸权凌驾
于别国之上。
　　吉格认为，中国传统哲学具有包容和非排
他的鲜明特点。这与当今中国秉持的外交立场
一致，即尊重国家主权，反对干涉内政，将多边
主义作为共同应对全球问题的一把“钥匙”。
　　吉格 1990 年至 2008 年在法国内政部任
职，后从事哲学教学和国际政治研究工作。他
常年关注中国，经常撰文驳斥西方媒体对中国
的污蔑，并同法国作家马克西姆·维瓦斯等知名
人士共同撰写《开眼看中国》等著作，通过亲历
与实证向西方民众呈现一个真实的中国。
　　“为真正了解中国，除广州等大城市，我特
别走访了广西、江西、云南等地的一些地区。无
论是在广州地铁站里疾行，还是在云南乡间漫
步，我看到的中国人忙碌又从容不迫。中国人
的从容，来自他们对国家不断向前发展的自
信。”回忆起自己的中国之旅，吉格不吝笔墨。
　　“今日的中国社会发展、朝气蓬勃，文化生
活丰富多彩，历史遗产辉煌绚烂。”在书面采访
结尾处，吉格真诚地表示：“我正尝试学习中文，
希望借此打开更深入了解中国的窗户。”
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　　新华社洛杉矶 9月 24日电（记者谭晶晶）
美国疾病控制和预防中心 23 日更新的数据显
示，美国已累计报告 24846 例人感染猴痘病毒
病例（下称猴痘病例），病例数居全球之首。
　　最新数据显示，美国报告猴痘病例数排名
前三的地区分别为加利福尼亚州、纽约州、佛罗
里达州，其中加利福尼亚州病例数达 4886 例。
　　另据《纽约时报》报道，尽管目前美国日增
猴痘病例较 8 月高峰时期有所下降，但仍每天
新增约 200 例感染病例。美国的猴痘病例总
数超过全球病例数的三分之一。
　　 5 月 18 日，美国马萨诸塞州公共卫生部
门报告今年美国首例猴痘确诊病例。此后，猴
痘病毒迅速传播至全美各地。9 月 12 日，加利
福尼亚州洛杉矶县确认今年美国首例猴痘死亡
病例。
　　美国公共卫生专家指出，由于检测能力不
足，美国实际猴痘病例数可能远高于官方统计
数据。美国政府应对猴痘疫情不力招致美国舆
论批评。有美国媒体说，美政府正在重复新冠
疫情期间犯过的防控不力错误。

美国已累计报告近

2.5 万例猴痘病例

　　新华社联合国 9月 24日电（记者毛磊、邓
仙来）当地时间 2022 年 9 月 24 日，国务委员
兼外长王毅在纽约联合国总部出席第 77 届联
合国大会一般性辩论并发表题为《为和平发展
尽力 为团结进步担当》的演讲。
　　王毅说，这是一个充满挑战的时代。世界
进入新的动荡变革期，百年未有之大变局加速
演进。这也是一个充满希望的时代。和平与发
展的时代主题没有改变，各国人民求进步、促合
作的愿望更加强烈。如何回应时代要求，把握
历史潮流，共同构建习近平主席倡导的人类命
运共同体，中国的主张坚定而明确：
　　要和平，不要战乱。坚持以和平方式处理
分歧，以对话协商解决争端。
　　要发展，不要贫困。坚持把发展置于国际
议程中心，凝聚国际共识，让发展成果更多更公
平惠及每一个国家、每一个人。
　　要开放，不要封闭。倡导开放包容，维护以
世界贸易组织为核心的多边贸易体制，推动构
建开放型世界经济。
　　要合作，不要对抗。以对话代替冲突，以协
商代替胁迫，以共赢代替零和，共同抵制集团政

治，共同反对阵营对抗。
　　要团结，不要分裂。摒弃意识形态划线，
团结起来为促进世界和平与发展事业凝聚最
大公约数，画出最大同心圆。
　　要公平，不要霸凌。倡导和践行真正的
多边主义，推动各国权利平等、规则平等、机
会平等，构建相互尊重、公平正义、合作共赢
的新型国际关系。
　　王毅表示，作为联合国安理会常任理事国
和世界上最大的发展中国家，中国坚定站在团
结合作一边，站在时代潮流一边，站在绝大多
数国家共同利益一边。中国始终是世界和平
的建设者，全球发展的贡献者，国际秩序的维
护者，公共产品的提供者，热点问题的斡旋者。
　　王毅表示，面对当前各种挑战，习近平主
席提出全球发展倡议，吹响重新聚焦发展的

“集合号”，呼吁构建全球发展共同体。习近
平主席又提出全球安全倡议，为弥补和平赤
字贡献中国智慧，为应对国际安全挑战提出
了中国方案。
　　王毅强调，台湾自古以来就是中国领土。
中国的国家主权和领土完整从未分割，大陆

和台湾同属一个中国的事实从未改变，全体
中华儿女追求祖国统一的努力从未停止。一
个中国原则业已成为国际关系基本准则和国
际社会普遍共识。51 年前，正是在这座庄严
的大厅里，联合国大会以压倒性多数通过第
2758 号决议，决定恢复中华人民共和国在联
合国的合法席位，将台湾当局“代表”从其非
法占据的席位上驱逐出去，从政治上、法律上
和程序上彻底解决了包括台湾在内全中国在
联合国以及国际机构中的代表权问题，也彻
底封堵了任何人、任何国家企图制造“两个中
国”或“一中一台”的任何空间。
　　王毅表示，中国愿继续以最大诚意、尽最
大努力实现两岸和平统一。而为达成这一目
的，就必须以最坚定决心打击“台独”分裂活
动，以最有力举措排除外部势力干涉。只有依
法坚决制止分裂，两岸和平统一才有现实基
础；只有国家实现完全统一，台海才能真正迎
来持久和平。任何干涉中国内政的图谋都必
将遭到中国人民一致反对，任何试图阻挡中国
统一大业的行径都必将被历史车轮碾碎。
　　王毅说，中国正在全面贯彻创新、协调、

绿色、开放、共享的新发展理念，着力高质量
发展，构建新发展格局。中国发展的趋势长
期向好，中国进步的前景更加光明，中国奇迹
的故事将更加精彩。占世界五分之一人口的
中国大踏步走向现代化，具有重要而深远的
世界意义。中国所追求的道路，是和平发展
而不是掠夺殖民，是合作共赢而不是零和博
弈，是人与自然和谐共生而不是竭泽而渔。
我们将继续为破解人类发展难题提供中国智
慧，为创造人类文明新形态做出中国贡献。
　　王毅说，即将召开的中国共产党第二十
次全国代表大会将秉持全体中国人民的意
愿，科学谋划未来 5 年乃至更长时期国家发
展的目标任务，全面擘画中国未来发展的宏
伟蓝图。站在新的历史起点，中国将以中国
式现代化实现中华民族伟大复兴，并同世界
各国一道，为和平发展尽力，为团结进步担
当，携手构建人类命运共同体，共同开创更加
美好的世界。
　　同日，王毅还分别同第 77 届联大主席
及马尔代夫、埃及、阿尔及利亚、加蓬、赤道几
内亚、哥斯达黎加等国外长会见。

王毅出席第 77 届联大一般性辩论并发表演讲

　　从初到中国一句中文不会，到大学期间勇
夺“汉语桥”世界大学生中文比赛欧洲冠军，英
国青年卡梅伦·帕特森（中文名康可）中文水平
的进步令许多人赞叹。康可日前向新华社记
者讲述自己的亲身经历时说，近年来中国的发
展超越他的想象，“在中国的日子教会我许多”。
　　康可的家乡是英国威尔士首府卡迪夫。
2003 年，8 岁的他随父母来到中国。父亲一
开始便决定将他送到普通学校学习，而非国
际学校，以便他尽快熟悉中文语言环境，真切
感受中国文化。随着中文水平的提高，康可
逐渐融入班集体，与同学们成为朋友。
　　在中国的十年里，康可曾在大同、连云
港、青岛、湛江、上海生活和学习。他认为，这
十年改变了自己的一生。康可从小对物理学
感兴趣，目前是英国兰卡斯特大学太空与行
星物理学博士研究生，是初中老师将他引入
科学探索的殿堂。在湛江读初中时，物理老
师的课堂小实验深深地吸引了他。在数学老

师的帮助下，康可的数学成绩从不及格提升
到近满分，为他日后的物理学研究奠定坚实
的数学基础。
　　回到英国后，康可积极参加“汉语桥”比
赛，2015 年一路过关斩将，获得英国赛区一
等奖，随后在全球总决赛中获得欧洲区冠军，
并进入第三轮“巅峰对决”。虽然最后以微弱
劣势与总冠军失之交臂，但他的优异表现受
到评委和观众的一致赞扬。
　　康可说，当初卡迪夫的小学校长对父亲
决定带他到中国颇为不解，但父亲坚信中国
发展空间巨大，掌握中文对未来发展必有帮
助。亲历中国的巨大变化，康可对此深有体
会。他举例说，小时候和父亲从连云港去湛
江，乘坐的绿皮火车开了 30 多个小时。如
今，中国的高铁不仅速度快，而且十分舒适。
近几年，每次来中国，曾经生活过的城市所发
生的变化都令他感慨万千。
　　同时，康可的经历也让他有机会深入体

会中英两国人民的生活与文化，使他对跨文
化交流的重要性了解得更为透彻。
　　康可表示，自己十分愿意成为中英文化交
流的桥梁，致力于帮助更多英国学生书写属于
他们自己的中国故事。事实上，他从小到大都
在扮演这一角色。小时候放寒暑假，康可多次
回到卡迪夫的小学，与同学们分享在中国生
活、学习的点点滴滴。威尔士的媒体也曾称赞
他小小年纪就担当起“英国文化的形象大使”。
　　从高中到大学，康可先后担任过孔子学
院志愿者、威尔士高中母校的中国项目专家
以及孔院学生大使，组织了多项文化交流活
动。他曾到英国多地讲述自己的中国故事，
激发英国学生学习中文的兴趣，鼓励他们成
为两国友谊的使者。
　　康可说，作为一个在中国长大、了解中国
的英国人，他希望通过自己的努力，帮助英国
人“摆脱对中国的刻板印象”，更加深入地了
解中国。 （记者杜鹃、许凤）新华社伦敦电

“ 在 中 国 的 日 子 教 会 我 许 多 ”
“汉语桥”世界大学生中文比赛欧洲冠军康可讲述他的中国故事

　 　新华社东京 9
月 25 日电（记者姜
俏梅、李光正）“日中
邦 交 正 常 化 来 之 不
易，希望两国今后能
够继续保持友好。”日
本前首相大平正芳的
外孙女渡边满子 24
日在接受新华社专访
时说：“我坚信日中两
国关系的未来是光明
的。”
　　 1972 年 9 月 25
日，时任日本首相田
中角荣不顾国内的压
力和反对携外务大臣
大 平 正 芳 等 前 往 北
京，进行日中邦交正
常化谈判。9 月 29
日，中日两国政府发
表《中日联合声明》，
中 日 实 现 邦 交 正
常化。
　　 50 年前的 9 月
25 日，渡边满子刚刚
10 岁。“那天早上，首
都高速全线封锁，闪
着红光的警视厅巡逻
车无声地在前开道，
我坐在送行车队的最
后一辆车里。车队安
静地驶向羽田机场的
画面犹如电影镜头，
至今仍印刻在我的脑
海里。”渡边回忆道：

“出发之前，每天都有
反对势力游行。有一
天 1000 多个右翼分
子在我家附近和防暴
警察发生冲突，平日
安静的住宅区一下子
喧闹起来。我从紧闭
的遮雨窗缝隙中偷瞄
外 面 ，内 心 无 比 害
怕。”
　　实现日中邦交正
常化是大平正芳一直
以来的政治夙愿，这
与日中两国历史渊源
以及他年轻时在中国
大 陆 的 一 段 经 历 有
关。1939 年，大平被
调至张家口工作。“在

大约一年半的时间里他走访了中国很多地区，
目睹了日本军部的蛮横暴行，从而萌生对中国
的赎罪意识。也是在那时，大平认识到，日本和
中国必须不懈努力才能实现和睦相处。”渡
边说。
　　大平担任日本首相后，为中国经济发展提
供政府开发援助，还推动为中国培养日语教师，
大力推进两国文化交流。
　　“1992 年，我陪同父母前往北京参加日中
邦交正常化 20 周年庆典，那是我第一次去中
国，受到了中方热情款待。2018 年，已去世的
外祖父被授予中国改革友谊奖章时，我特意穿
上外祖母留下的带有和平鸽图案的和服前往北
京领奖。”渡边说：“我在中国切身感受到了大家
对外祖父的尊重，深受感动。”
　　渡边从小就立志长大后从事日中交流方面
的工作，成为一名电视制片人后，推出了不少与
中国有关的大型电视节目。渡边目前还担任日
中电影节实行委员会副理事长，时常参与日中
民间和文艺界交流活动。她说，这些工作让她
的“人生得以充实”。
　　“我最近应邀参加了一个由年轻人发起的
日中学生会议，两国年轻人都很尊重彼此的文
化。年轻人担负着两国的未来，为他们创造可
持续对话交流的环境，正是我们这些成年人该
做的事情。”渡边说：“我坚信日中两国关系的未
来是光明的。”
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　　新华社吉布提市电（记者周楚昀）中国是
我们非常好的伙伴，我很高兴看到中国愿意
了解并帮助我们成长。”乌干达青年企业家迪
莉娅 9 月 21 日在参加非洲青年创新创业中
心首期“数字创新和跨境电商”训练营后对记
者说。
　　“数字创新和跨境电商”训练营 21 日在
吉布提首都吉布提市结束。这一培训项目为
期 8 天，近 30 名来自吉布提、埃塞俄比亚、
肯尼亚和乌干达的非洲青年企业家通过中非
专家联合授课、主题讲座和研讨会等形式，学
习创业运营知识并分享创业心得。
　　迪莉娅曾先后在西安和北京学习生活共
11 年。她说，中国唤醒了她的创业精神，回
到非洲后看到的很多问题都能在中国的经历
中找到对应解决办法。
　　迪莉娅在中国看到人们通过互联网和手
机应用快速获取所需医疗信息和建议，而智

能手机在乌干达乃至整个非洲正在快速普
及，这启发了她和伙伴们一起开发相关手机
应用的想法，希望能以此帮助更多乌干达人。
　　迪莉娅 3 年前在首都坎帕拉成立了一
家健康科技初创公司，公司名称在当地主要
语言卢干达语中意为“我的医生”。公司开发
的同名手机应用已于今年 5 月正式上线，它
与当地医疗从业者委员会合作，为使用者提
供专业的在线问诊服务和医疗保健建议。
　　训练营的另一名学员、来自埃塞俄比亚的
内尔在获得清华大学深圳国际研究生院的数
据科学和信息技术专业硕士学位后，回国创办
了一家提供在线支付服务的数字金融公司。
　　内尔对记者说，在中国的学习经历对他
回国创业产生了深刻影响，中国电商领域的
成功经验也让他深受启发。2019 年他曾组
织清华大学的同学前往埃塞俄比亚与当地青
年企业家进行科创与文化交流。“我希望能让

中国同学了解非洲，同时也让非洲青年了解
中国发展、中国速度。”
　　像迪莉娅和内尔一样，近年来一些非洲
青年从在中国的学习经历中获得灵感和经
验，重返非洲后结合本地需求进行尝试与创
新，成为当地数字经济和数字创新跨越式发
展的生力军。
　　“我们年轻人是非洲的未来，要抓住一切
资源和机会建设非洲。”吉布提学员迈海德
说，中国近年来一直在为非洲的青年创业者
提供机会，他对此表示由衷的感激。
　　非洲青年创新创业中心是招商局集团与
吉布提政府合作投资开发的东非国际特别商
务区的先导项目。该中心计划每年在吉布提
和东非地区选拔 20 至 30 名优秀代表到中
心学习、培训和实践，希望在未来五年为非洲
培养 150 名青年创业领袖，带动当地青年就
业和经济发展。

非洲青年数字创新背后的“中国经验”
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   9 月
19 日，在位于
吉布提首都吉
布提市的吉布
提工商学校，
一名学生在鲁
班工坊演示机
车模拟驾驶。
吉布提鲁班工
坊首批 24 名
学生将于今年
毕业。吉布提
鲁 班 工 坊 于
2019 年在吉
布提工商学校
揭牌运行。这
是中国在非洲
设立的首家鲁
班工坊，致力
于服务亚吉铁
路和吉布提经
贸港口经济发
展，面向非洲
青年提供学历
教 育 和 职 业
培训。
新华社记者
董江辉摄


